

http://www.minamih.net/



13・7・14(日)  
南NEWS NO27

お疲れ様でした！！  
有り難うございました！！

…合宿用荷物収納プレハブ移転、無事終了…  
猛暑の中、鈴木コーチには合宿用プレハブの中の荷物を全部外に出していただきました。  
午後からは30名を超えるお家みなさんやコーチみなさんが汗だくになりながら、由井三小理科室東側スペースへ荷物とプレハブ倉庫を移し、再構築してくださいました。  
本当に感謝、感謝です。何のお礼もできませんが、お子さんの指導にしっかりと力を尽くします。楽しいサッカークラブになるように努力します。  
本当に有り難うございました。  
by 南のアンパンマン



演奏する坂本さん・YMO

### 合宿説明会

昨日の合宿説明会にも多数の出席、有り難うございました。  
みんなで手作りするクラブです。お家みなさんのご理解とご協力は何よりの支えになります。  
合宿も無理せず、できる範囲で、安全に楽しく成果が挙がる4日間にできたらと思っています。



## 2. 限りある化石燃料の代わりに 太陽の光を利用しない手はない。

少し飛躍した話になりますが、地球上の水は、およそ40億年前から姿かたちを変えながら自然界を循環しているそうです。コップ一杯の水でさえ、太古から巡りまわってきたと考えられるわけです。水だけでなく、地球上にあるものは、ほとんど循環しているとも考えられます。例外として、宇宙からのエネルギーがあります。すなわち、すべての生命が恩恵を受けている「太陽の光と熱」です。

現在、僕たちが使っている石油や石炭などの化石燃料には限りがあります。一方、地球のどこにでも降り注いでくる太陽の光は、ほとんど無尽蔵にやってくる。これを利用しない手はないと思います。

僕も、環境問題の意識を盛り込んだツアーを始めています。1990年代からのCDのパッケージを環境負荷の少ないものに変え、01年からはコンサートに太陽光発電などの再生可能エネルギーを導入したのです。当初は早過ぎたのか、理解してもらおうのが難しかったのですが、近年は不安の方たちの環境に対する意識も高まっています。さらに太陽光発電をコーサーとに取り入れる若手のバンドなども出てきてくれるなど、嬉しく思います。

2013・5・31 朝日新聞朝刊

## 共感力 …「共感」が育てる子どもの自立…

大和久 勝著 新日本出版社

仲間の「共感」に支えられて P69、P72～75

子どもは誰でも変身するチャンスがあります。周囲からの共感と励ましが、子どもを変身させます。そのためには、個人差への着目が必要です。まず、ありのままを認めてあげることです。変身するチャンスはいつだってあります。自己評価が高まり、自己肯定感が育つことがカギです。それは、他者に認められることです。教師や親、そして何よりもまわりの仲間たちの評価によって子どもは変身します。私もそうでした。

小学一、二年生のころは学校生活になかなか馴染めずに悲惨でした。いじめも経験しました。

小学校の中学年のころは、……ほんとうに弱虫でした。

そういう人間が、今は人前に立って仕事をしたり、話をしたりできているのです。

人間というのは、それぞれがいろいろなスタートをしている、いろいろな成長のしかたをする、だからけっして人と比べて、うちの子がダメだっていう見方をしてはいけないと、私は実例を話して分かってもらうのです。

それでは、どこで人間は変わるのでしょうか。

私は絵が好きでした。一人遊びが得意だったのでよく絵を描いていました。はじめのころ、学校ではクレヨンを使いました。クレヨンの柔らかさが好きでした。ある日、自分が描いた絵を担当の先生が「上手だね」と言ってくれました。筆箱を描いたのです。それが上手だと言っとうしろの掲示板に貼ってくれたのです。それ一枚だけ特別に貼ってくれていたという記憶ですが、実は貼られた絵の一つだったのかもしれませんが、いまでもその絵を忘れません。それが自分の大きな自信になっていったのです。

私は変身しました。みるみるうちに積極的な子どもになっていきました。自分の持っている力を認められる、あるいは自覚することで、子どもは変身するのです。その変身のチャンスを、多く子どもたちに振り向けてあげなければいけないのだと思います。他者に認められるということが大事なカギになるのでしょうか。

### 教え子からの嬉しい手紙

2013年7月4日



TPPって何だか、えらい事になりそうですね。えらい事になったら参加を止められるのでしょうか。

山本牧場や磯沼ファームは、山梨県に行かなくても牛さん達にふれ合えて、とても楽しいですね。堆肥(牛糞)も普通の3分の1ぐらいの価格で、山本さんは分けて下さり、山本さんの堆肥のお陰か、朝顔の葉がとても大きいです。

漢字辞典を先生のクラスで作ったので、部首の名や書き順に強く、今日、友だちに自慢していました。漢検準1級(2013年6月13日受験)自己採点で合格圏だったんですよ。

現緑が丘小学校・旧寺田小学校の最初の教え子で、今は写真家をしている教え子からの手紙です。自分の作品を絵葉書にして近況をよく知らせてくれるのです。